
De : Dominique Queyroulet
Co-Secrétaire départemental du Snes-FSU
Contact : 06 235 235 64

Toulon, le 11 février 2013

Mesdames et Messieurs les journalistes

Objet : Conseil Départemental de l'Education Nationale

Le Conseil Départemental de l'Education Nationale (CDEN) s'est le 11 février 2013 à la préfecture du Var, afin d'attribuer aux établissements du second degré les moyens horaires pour la rentrée 2013/2014. Pour cette rentrée on peut se féliciter de l'augmentation conséquente de la dotation pour les lycées professionnels, rappelons que pour ces lycées nous étions derniers en taux d'encadrement en France. En ce qui concerne les lycées, l'augmentation n'est due qu'à la hausse du nombre d'élèves et pas à l'octroi de moyens supplémentaires. Par contre pour les collèges, nous allons subir des suppressions de postes. Ces suppressions ne sont pas dues uniquement à la baisse des élèves, mais au maintien de la politique d'attribution des heures supplémentaires du gouvernement précédent, au détriment des heures postes. Le Snes-FSU regrette que cette faible baisse d'élèves en collège (324) n'ait pas été l'occasion d'abaisser le nombre d'élèves par classe, effectif qui peut aller jusqu'à 29 en collège, ce qui va entraîner une baisse de 638 heures et donc des suppressions de postes.

En ce moment les Conseils d'Administration votent la dotation horaire et sa ventilation dans les établissements. Dans les collèges les votes "contre" sont nombreux et l'incompréhension des personnels et des usagers est grande. Alors même que l'attente et les espoirs étaient importants et que l'annonce des nombreuses créations de postes dans l'éducation nationale laissait présager de meilleures conditions d'étude, toutes les heures données en plus ne serviront en fait qu'à améliorer la formation. Le Snes-FSU est très favorable bien entendu à de meilleures conditions de formation des étudiants-stagiaires, pour autant, nous pensions qu'il y aurait aussi des heures en plus dans les structures d'établissement afin d'avoir un peu moins d'élèves par classe, des dédoublements ... On en est loin ! Chaque Conseil d'Administration constate que l'organisation de la vie des établissements en terme de moyens sera identique voire pire que l'année dernière. Pour certains c'est la fin des dédoublements, pour tous, en collège comme en lycée général et technologique, c'est exactement le même nombre d'élèves par classe que les autres années.

Nous nous tenons à votre disposition pour vous donner des exemples d'établissements et nous vous donnons rendez-vous le 15 mars date du CTSD qui statuera définitivement sur le nombre de créations et de suppressions de postes dans le second degré pour le Var.

Le Snes-FSU considère que le message politique envoyé par notre département est très négatif, alors que dans le même temps le ministre nous annonce la fin des suppressions de postes. Nous allons nous retrouver en collège, pour cette rentrée 2013, avec des conditions de travail aussi difficiles et autant de fermetures de postes que l'année dernière.

Coline Rozerot

Co-secrétaire départementale

Dominique Queyroulet

Co-secrétaire départemental

Maryvonne Guignonnet

secrétaire départementale FSU

